

**JESÚS DE NAZARET:
ENTRE LA CRÍTICA HISTÓRICA Y LA CONFESIÓN CRISTIANA.
EL PROBLEMA Y SU SENTIDO**

INTRODUCCIÓN

La historia humana ha ido siendo configurada lentamente por los procesos físicos, los movimientos sociales, los descubrimientos científicos y a la vez por la presencia y acción de personalidades que conmovieron las conciencias, provocaron la libertad y así aceleraron la historia, haciéndola avanzar hacia adelante en un sentido (eso es la civilización) y hacia arriba en otro (eso es la cultura). Podríamos hablar de la humanidad masa y de la humanidad levadura: de la gran mayoría conformada y de la pequeña minoría conformadora.

I. LA CONTRAPOSICIÓN ENTRE HISTORIA Y FE EN LA RELACIÓN CON JESÚS DE NAZARET

1. *Jesús, la masa y la levadura de la historia*

En esa minoría levadura se encuentra sin duda Jesús de Nazaret, confesado como Cristo y de quien deriva ese hecho histórico, el cristianismo, que ha determinado los últimos veinte siglos y ha afectado a la humanidad entera hasta hoy. Su mensaje, su destino y su persona están en la raíz de nuestra historia y siguen siendo una fuerza determinante del pensamiento, de la acción y de la esperanza de millones de hombres. Él se presenta ante nosotros hoy como un hecho pasado, como un problema presente y como una promesa de futuro. Como hecho es evidente y de pocas personas del pasado tenemos tantos testimonios vivos y tantos textos escritos referentes